

En 2010, Genève fête Henry Dunant

Plusieurs événements sont organisés en l'honneur des fondateurs du CICR, Henry Dunant et Gustave Moynier.

Genève va célébrer cette année la mémoire des fondateurs de la Croix-Rouge, Henry Dunant, mort il y a cent ans, et Gustave Moynier. Le coup d'envoi des manifestations a eu lieu hier au Palais de l'Athénée, lieu symbolique où se tenait en 1863 la première réunion du futur Comité international de la Croix-Rouge (CICR).

Les manifestations permettront de rappeler les parcours des deux hommes et de restaurer les faits historiques qui ont souvent subi des déformations. Il s'agira notamment de rendre son renom à Gustave Moynier,



Palais de l'Athénée, redécouvert pour l'occasion. (CAMILLE PINAUD)

tombé dans l'oubli après sa mort malgré son rôle primordial lors de la signature de la Convention de Genève.

Le lancement officiel des opérations se fera depuis la salle de l'Alabama le 8 mai, à l'occasion de la Journée de la Croix-Rouge. Un «itinéraire de l'humanitaire» constitué de huit étapes à travers la ville sera inauguré, de

même que des tentes installées au parc des Bastions où les passants trouveront des informations sur Dunant et Moynier. Les tentes seront ouvertes chaque premier week-end du mois, de mai à septembre.

Une exposition au Musée international de la Croix-Rouge comparera les biographies des deux hommes, leurs choix de carrière et leurs idéaux (dès le 21 septembre). Un colloque historique (du 14 au 16 octobre) tentera de donner une dimension critique aux études menées sur le sujet. Enfin, une table ronde qui aura lieu à l'Université de Genève (le 26 octobre) viendra clore ces événements. Elle lancera la réflexion sur «l'esprit de Genève».

Laura Drompt